

# Terroristas Cambian de Táctica en Italia

ROMA, abril 17 (EFE).— Las "Brigadas Rojas", derrotadas en la lucha armada y con sus mejores hombres encarcelados, han cambiado de táctica y elegido la estrategia de la propaganda, aprovechando la presencia de centenares de periodistas en el juicio del "Caso Moro".

El cambio de estrategia, según opina la prensa italiana, es peligroso y sabido, ya que el juicio del "Caso Moro", con más de 400 periodistas acreditados, muchos de ellos extranjeros, representa para el terrorismo italiano, tal vez la única oportunidad de librar una batalla propagandística a gran escala.

El "cambio estratégico" fue evidente el miércoles, durante los pocos minutos que duró el juicio, antes de ser interrumpido hasta el 21 de abril.

Mario Moretti, posiblemente el mejor organizador que jamás tuvieron las "Brigadas Rojas", ejerció como "Jefe" y portavoz de los terroristas no arrepentidos y en lugar de mantener el silencio respectivo ante los "jueces burgueses", tradicional en los

juicios a terroristas en el pasado, mantuvo un diálogo a gritos con el Presidente del Tribunal.

En opinión de "La Stampa" de Turin, ese diálogo representaba un clarísimo "cambio de estrategia", orientándola hacia la propaganda, juicio que comparte hoy casi la totalidad de la prensa italiana.

Es fácil imaginar lo que podría ocurrir si Moretti o cualquier otro de los "jefes" del terrorismo, saliera de su jaula de hierro para contar al tribunal "su versión" del Caso Moro.

Las declaraciones, montadas por los terroristas con lógica destructiva y abundancia de acusaciones inventadas, pronuncadas ante centenares de periodistas de todo el mundo, podrían servir a la causa desestabilizadora del terrorismo, con mayor eficacia que las balas, como a "EFE" uno de los abogados que asesoran a las partes civiles.

## El Poderío Militar con que Cuenta Argentina

BUENOS AIRES, abril 17 (EFE).— La totalidad de las Fuerzas Armadas argentinas suman unos 186.000 hombres, además de 54.000 en unidades de la gendarmería (Policía Militarizada de Frontera) y una disponibilidad de 250.000 hombres de reserva, según un informe que se publica hoy.

Los gastos de defensa, que en 1979 alcanzaron una cifra cercana a los 2.750 millones de dólares, ascendieron a 3.400 millones de dólares en 1980.

La información añade que el Ejército posee 130.000 efectivos y que el equipamiento de blindado consiste en 120 tanques medianos con cañón francés "AMX-13", de diseño francés, unos 100 tanques medianos "Kurrassier" de construcción austriaca y 60 "K-4 Sherman" con sistemas eléctricos y artillería moderna.

Recientemente se incorporaron unas 200 unidades del "TAM" (Tanque Argentino Mediano), en sus dos versiones, uno que es la modificación del "Leopard" alemán y vehículo de infantería blindada.

Agrega el informe que la parte de transporte blindado se encuentra cubierta por unas 400 unidades, que serán incrementadas.

La unidad de mayor tonelaje de la Armada es el portaviones "25 de mayo", comprado a Holanda en 1968 y sometido luego a un proceso de modernización, que posee una dotación aeronáutica compuesta por 10 "S-2A Tracker" antisubmarinos, 14 "A-40 Skyhawk" y 10 helicópteros "Sea King".

Los buques "Santísima Trinidad" y "Hércules", incorporados recientemente, tienen la capacidad de emplear misiles de largo alcance.

Tres corbetas tipo "A-69", "Guerrico", "Drummond" y "Granville", de construcción francesa, poseen una capacidad de...

## Planes de Defensa en E.U. en Caso Guerra Atómica

WASHINGTON, abril 17 (EFE).— El Presidente estadounidense, Ronald Reagan, ha pedido al Congreso que apruebe un plan cuyo presupuesto es de 4.200 millones de dólares, en los próximos cinco años, para preparar la evacuación del mayor número posible de gente, en caso de guerra atómica contra la Unión Soviética.

La muerte de las negociaciones "Salt" y las negras perspectivas de un acuerdo Reagan-Breznev, para la reducción de armamento, han resucitado los programas de Defensa Civil de los años 50 y 60 en Estados Unidos.

La idea de la Administración Reagan de adecuar los viejos planes de defensa civil a las nuevas necesidades, es causa de considerable polémica, y

cuenta con la oposición de aquellos que piensan que el simple hecho de prepararse para una guerra empuja psicológicamente al país hacia ella.

De entrada, Ronald Reagan ha pedido al Capitolio 128 millones de dólares, dentro del presupuesto correspondiente a este año fiscal, primera fase del plan de cinco años de mejora de la Defensa Civil de la nación.

La filosofía de Reagan es cambiar la vieja idea de los años 50 y 60 de construir refugios subterráneos antirradiactivos, para ocultar a la población por la de evacuar a los habitantes de centros urbanos al campo.

El Gobierno estadounidense, a modo de prueba, está detallando un plan de...



DESCARGAN CAMION.— Islas Malvinas, abril 17. Tropas argentinas llegadas por el puente aéreo, desde Río Gallegos, descargan su equipo de un camión transporte en Port Stanley. (UNIFAX II de UPI).

## Guerrilleros Rechazan Llamado en Guatemala

GUATEMALA, abril 17 (ACAN-EFE).— El Presidente de la Junta Militar de Guatemala, general Efraín Ríos Montt, pidió a los guerrilleros deponer las armas, pero éstos han respondido con un incremento de sus acciones antigubernamentales, en los últimos días.

Al asumir la Presidencia de la Junta, que gobierna

Guatemala desde el golpe del 23 de marzo, Ríos Montt hizo enseguida esa petición y el pasado domingo insistió en ella, afirmando que los golpistas "les han quitado las banderas" que venían enarbolando los rebeldes y que su lucha ya no tiene razón.

En ambos casos Ríos Montt fue categórico al señalar que "el Ejército está

en la capacidad de acabar con la subversión", si se rechaza su llamamiento.

Advertió también que quien empuñe las armas contra el Ejército será fusilado.

"Se acabaron los asenatos, pero se fusilará a quienes pretendan utilizar las armas en el quehacer político", dijo el Gobernante.

Los catorce puntos que contienen el ideario de Gobierno de la Junta Militar están orientados a quitar banderas a los rebeldes, elevando el nivel de vida de los guatemaltecos, se...

—Favor pase a la página 17.

## Empresa Sueca Anuncia Invento de Nueva Rueda

ESTOCOLMO, abril 17 (AP).— Una empresa sueca anunció haber logrado uno de los más grandes inventos desde la rueda: Una nueva rueda.

La nueva rueda puede mover un vehículo en cualquier dirección sin si siquiera girar: Se trata de un nuevo sistema de impulso y dirección, el que los entusiastas inventores están encontrando afanosamente en los más diversos usos.

Prácticamente cada día encontramos una nueva aplicación del sistema", dijo Stellan Jons-son, Director Gerente de Mecanum de la Innovación AB, una pequeña com-

pañía de la Ciudad de Umea, en el norte del país.

La primera aplicación fue una silla eléctrica que se mueve en cualquier dirección, de cero a 360 grados, al toque de un pequeño módulo de control.

La rueda Mecanum se compone de 8 a 12 rodillos de caucho, que pueden girar libremente, y que están asegurados, en un ángulo de 45 grados, en un borde de aluminio.

El sistema de impulso y dirección se basa en cuatro ruedas Mecanum. Para dar al vehículo la dirección deseada, se hacen...

—Favor pase a la página 17.

## Los Japoneses Construyen Trenes que Pueden Volar

MIYAZAKI, Japón, abril 17 (UPI).— Los japoneses tienen esta idea extraordinaria de que los trenes debieran volar como los aeroplanos, y sus ingenieros, que ya viven en la era espacial, han construido uno que se desliza a 500 kilómetros por hora.

Pero ahora los ferrocarriles nacionales del Japón se rascan la cabeza tratando de pensar qué hacer con tal prodigio, en vista de su enorme costo.

Dos "trenes impulsados a motor lineal magnéticamente levitados" han completado exitosamente dos estadios de desarrollo en estas instalaciones de prueba del sur del Japón, en la isla de Kyushu.

Los "Maglevs" (abreviatura de magnéticamente levitados), navegan

por el aire a una altura fija de unos 10 centímetros por sobre una plataforma magnética, y recorrerían un trayecto como el que hay entre Tokio y Osaka, de 500 kilómetros, en una hora.

"Nuestro objetivo", afirma un vocero de los ferrocarriles nacionales, "es sacar a la gente de los aviones y ponerlos en trenes".

Los ferrocarriles realizaron ya un trasplante exitoso hace unos años al introducir los Shinkansen, "trenes bala", que viajan a 210 kilómetros por hora, y que llevan a enormes cantidades de pasajeros entre Tokio y las ciudades del sur, con frecuencia en menor tiempo que los aviones.

"Pero los Shinkansen se...

—Favor pase a la página 36.

## Hoy en la Historia

Por The Associated Press.

Hoy es domingo, 18 de abril, el 108º día de 1982. Faltan 257 días para que termine el año.

Antecuentamientos salientes de la fecha:

1506.— El Papa Julio II pone la primera piedra de la nueva Basílica de San Pedro en Roma.

1819.— Nace el político cubano Carlos Manuel de Céspedes.

1848.— Se libra la batalla de Cerro Gordo, que abrió las puertas de México a la invasión estadounidense.

1898.— El Congreso esta...

## Armada de Brasil Realiza Maniobras

BRASILIA, abril 16 (UPI).— Parte de la flota brasileña, que maniobra hoy en el litoral sur en "ejercicios de rutina", llegará el martes al Puerto de Río Grande Do Sul y deberá regresar el 24 a los muelles de Río de Janeiro, informaron hoy voceros navales.

"La Fuerza de tarea deberá estar en Río de Janeiro alrededor del día 24", dijo esta tarde a UPI el Comandante Reinaldo Guedes, de la Capitanía de Puerto de Río Grande Do Sul.

Voceros navales reiteraron hoy la negativa de...

—Favor pase a la página 36.



RECIBE PROTECCION.— Beirut, Líbano, abril 17. Una mujer, llevando a un niño, es ayudada por hombre armado, que sostiene a otro niño, cuando se trasladaban a una área de seguridad, luego de la lucha que estalló a primeras horas de hoy. (UNIFAX II de UPI).